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«Ростов» завершил второй зимний сбор, который проходил в Испании
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Не знаю, как для футболистов, а для нас, внимательно 
следящих за их подготовкой к весенней части чемпионата, 
события, происходящие с «Ростовом» на сборах, проносятся в 
стремительном темпе. 

Вот, казалось бы, только-толь-
ко игроки собрались после отпу-
ска и бросили якорь в Объеди-
ненных Арабских Эмиратах, да и 
времени до возобновления сезо-
на - вагон и маленькая тележка.  
Но, глядишь, позади уже и две не-
дели в Абу-Даби, а вот и второй 
сбор, испанский, подошел к кон-
цу. Смотришь на календарь - а 5 
марта-то уже не за горами. Ста-
ло быть, дистанция до первого в 
новом году официального матча 
стремительно сокращается. Еще 
один сбор в той же Испании - и по-
жалуйте, ростовчане, к барьеру. 
Точнее, на поле, где подопечным 
Курбана Бердыева предстоит 
доказывать, что высота планки, 
установленная ими в первой ча-
сти турнира, соответствует потен-
циалу и амбициям клуба.

Впрочем, это дело пусть бли-
жайшего, но будущего, а пока фут-

болисты занимаются тем, чем по-
ложено заниматься в нынешний 
период: тренируются. На сборах 
на их долю выпадают немалые 
физические нагрузки, график 
тренировок очень плотный и на-
сыщенный, свободные от занятий 
часы - большая редкость. Своего 
рода отдушиной служат контроль-
ные матчи, последний из которых 
на втором сборе «желто-синие» 
провели против южнокорейского 
клуба «Сувон». 

Эта команда занимает второе 
место в своем чемпионате, отста-
вая от лидера «Чонбука» (его, к 
слову, «Ростов» на сборе в ОАЭ 
обыграл - 2:1) на восемь очков. 
До встречи с донским клубом «Су-
вон» потерпел три поражения в 
спаррингах: от чешской «Славии» 
(0:1), московского «Спартака» 
(0:2) и киевского «Динамо» (0:1). 
А вот ростовчан одолел.

Бег навстречу мечте

Эквадорский полузащитник «Ростова» Кристиан Нобоа в интервью 
Sportbox.ru рассказал о задачах клуба на вторую часть чемпионата России, 
предположив, что соперники будут настраиваться на донскую команду  
по-особому, потому ей нужно играть еще лучше, чем в прошлом году.

- В контрольных матчах на сборах 
«Ростов» одержал три победы, один раз 
сыграл вничью и потерпел одно пора-
жение. Судя по всему, команда неплохо 
готова?

- Да, у нас все идет так, как заплани-
ровано. Из команды в зимний период ни-
кто не ушел, надеемся за это время стать 
только сильнее.

- «Ростов» идет на втором месте в чем-
пионате. Давит ответственность перед 
возобновлением сезона?

- Конечно, все понимают ситуацию, в 
которой мы сейчас находимся. Насколько 
знаю, «Ростов» давно так высоко не заби-
рался в таблице. Особенно приятно, что 
это происходит после не самого удачного 
прошлого сезона. Мы работаем, стара-
емся делать все от нас зависящее, чтобы 

сохранить позиции. Никто не кричит на 
каждом углу, мол, давайте станем чем-
пионами! Нет, все работают в спокойном 
режиме, но очень ответственно. Как нам 
говорят тренеры, нужно двигаться шаг 
за шагом, ставить цели на каждую кон-
кретную игру.

- Цель - попасть в еврокубки или все 
же зацепиться за Лигу чемпионов?

- Опять-таки далеко не заглядываем: 
все мысли пока о первой игре с «Кры-
льями Советов». Но любой нормальный 
футболист ставит перед собой самые вы-
сокие задачи. Но, конечно, хочется играть 
в еврокубках и тем более в Лиге чемпи-
онов.

- Кто главный конкурент «Ростова»? 
Например, «Зенит» от вас отстает, но 
зимой прилично усилился.

- Не только «Зенит». Есть «Спартак», 
есть «Локомотив» - эти команды также 
наверняка стремятся подняться выше. 
Они тоже очень сильны, и у них хорошие 
футболисты.

- Рады тому, что вернулись в Россию 
из Греции? Там ведь у вас не совсем 
заладилось.

- Я бы не сказал, что в ПАОК у меня не 
получилось. Просто так сложилась ситу-
ация, что возник вариант с «Ростовом» и 
тренер разрешил мне вести переговоры. 
Я думал не больше пятнадцати минут и 
решил вернуться в Россию, о чем ни кап-
ли не жалею.

- Хорошо вам знакомый по «Рубину» 
Курбан Бердыев - главная причина пере-
хода именно в «Ростов»?

- Да, конечно! Это мой тренер, с ко-
торым очень комфортно. При нем про-
грессируют и команда, и многие фут-
болисты. Мы играем хорошо, но теперь 
это нужно делать еще лучше. Сопер-
ники знают наш уровень, видят нашу 
позицию в чемпионате, а потому будут 
настраиваться на нас по-особому. Так 
что и нам самим нужно становиться 
сильнее.

Кристиан НОБОА: Работаем спокойно, но ответственно

Корейцы открыли счет уже 
в дебюте игры. Находящийся на 
просмотре в «Ростове» голкипер 
сборной Казахстана Покатилов 
не справился с ударом со штраф-
ного, и мяч влетел в сетку. 

После этого подопечные Бер-
дыева дважды в течение десяти 
минут могли отыграться, но Ка-
чарава не попал в цель с линии 
штрафной, а после удара Гацка-
на головой мяч угодил в штангу.

А во втором тайме «Сувон» 
удвоил свое преимущество, в то 
время как ростовчане, несмо-
тря на все старания и шикарные 
голевые моменты, имевшиеся у 
Бухарова, Терентьева и Азмуна, 
так и не сумели распечатать во-
рота соперника, проведя второй 
матч подряд без забитых мячей.

«Ростов»  -  «Сувон  Самсунг 
Блюуингз» (Южная Корея) - 0:2 
(0:1).

9 февраля. Михас. Спортком-
плекс «Hotel la cala».

Состав  «Ростова»: Покати-
лов, Ротенберг, Баштуш, Лазут-
кин (Маргасов, 31), Кудряшов, 

Киреев (Канга, 33), Гацкан, Мо-
гилевец, Полоз, Ю Бен Су, Кача-
рава (первый тайм); 

Гошев, Терентьев, Баштуш 
(Лазуткин, 61; Могилевец, 80), 
Маргасов, Трошечкин, Эззатол-
лахи, Канга, Нобоа, Полоз (Ки-
реев, 61), Бухаров (Баштуш, 68), 
Азмун (второй тайм).

Итоги как матча с «Сувоном», 
так и второго сбора в целом  
подвел Дмитрий Кириченко, ис-
полняющий в тренерском штабе 
«Ростова», помимо своих основ-
ных функций, роль спикера, в 
то время как Курбан Бердыев 
по-прежнему хранит обет мол-
чания. 

- Нашим соперником была 
очень сильная команда, но мы 
специально и искали такой клуб 
для спарринга. Если, например, 
взять «Бенфику», то африканцы 
заметно уступали нам в классе. 
А вот «Сувону» - это совсем дру-
гой уровень. Вторую игру под-
ряд у наших футболистов низкая 
реализация, но радует, что хоть 
моменты создаем.

Что касается всего сбора, то 
мы полностью выполнили наме-
ченную программу. Были какие-
то корректировки, но они связа-
ны с силой соперников. Иногда 
нам приходилось работать и по-
сле игры, чтобы футболисты полу-
чили необходимый объем нагру-
зок. Этот сбор был очень важен, 
мы не могли допустить, чтобы 
игроки были загружены меньше, 
чем мы планировали, - отметил 
Кириченко.

Теперь, после череды выход-
ных дней, «Ростов» снова отпра-
вится в Испанию, где проведет 
заключительный отрезок подго-
товительной работы. Так что фут-
болистам еще предстоит вволю 
побегать по просторам Пиреней-
ского полуострова. И пусть этот 
бег станет для них движением  
навстречу мечте, о которой пока 
что вслух никто не говорит, но в 
голове, несомненно, держат все.  
О том, что это за мечта, и мы сей-
час говорить не станем. Но дога-
даться совсем нетрудно.

Виктор Шпитальник

Главный тренер «Ростова» 
Курбан Бердыев (слева) как всегда 

сосредоточен и внимателен

Павел Могилевец, Иван Новосельцев  
и Александр Ерохин (слева направо)  

на тренировке

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
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РОССИЯ-2018

В Министерстве спорта 
России прошло очередное 
заседание рабочей группы, 
посвященное вопросам 
подготовки к проведению  
в 2018 году чемпионата мира 
по футболу. 

В мероприятии приняли 
участие представители аппара-
та Правительства Российской 
Федерации, оргкомитета «Рос-
сия-2018», Минспорта, Минфи-
на, Минэкономразвития, Мин-
транса, Минкомсвязи, Минстроя, 
Минэнерго, Минздрава страны, 
силовых и других федеральных 
ведомств.

- Были подведены итоги реа-
лизации программы подготовки 
в 2015 году: из 273-х ее объектов 
и мероприятий в установленные 
сроки выполнено 21 и на данный 
момент около 70 процентов на-
ходятся в активной стадии реали-
зации, - сообщил министр спорта 
Виталий Мутко.

Ростовская область ответ-
ственна за 26 пунктов общей 
программы.

- В 2015 году реализованы че-
тыре мероприятия, они относятся 
к  гостиничной инфраструктуре и 
жилищно-коммунальной теме, -  
рассказал побывавший на за-
седании первый заместитель гу-
бернатора Дона Игорь Гуськов. -  
Подготовка к чемпионату мира 
в области идет по графику, на 
некоторых объектах, таких как 
«Ростов-Арена», - с опережением 
графика. Возникающие вопро-
сы оперативно отрабатываются 
в связке с федеральными орга-
нами.

На заседании отметили, что  
тема подготовки к чемпионату 
мира выходит на первый план 
и находится под пристальным 
вниманием Президента и Прави-
тельства России. 

Также были обозначены пер-
воочередные задачи на 2016 год. 
Это наращивание темпов стро-
ительства основных объектов 
ЧМ: стадионов, тренировочных 
площадок, аэропортов, гостиниц, 
а также решение вопросов, свя-
занных с операционной деятель-
ностью по проведению мундиаля.

Тем временем на строитель-
ной площадке «Ростов-Арены» 
полностью завершены работы по 
устройству балок для перекры-
тия трибун и жесткой арматуры 
пилонов. Кроме того, на 99,7% 
выполнены работы по устрой-

«Ростов-Арена» уже с газом!

г. РостовнаДону, пл. Ленина, 48        
Тел./факс: (863) 2450291

Магазин «Рыболов»
предлагает полный 

ассортимент рыболовных 
принадлежностей 

отечественного  
и импортного  
производства

ству железобетонных перекры-
тий и железобетонных колонн, 
на 97,9% - устройство железобе-
тонных стен, на 31,2% - наружных 
стен и перегородок спортивного 
сооружения, на 74,4% - монолит-
ных поясов; на треть - лестничных 
железобетонных маршей. В на-
стоящий момент ведется монтаж 
основных несущих конструкций, 
а также систем канализования, 
водо- и теплоснабжения.

В целом, строительная готов-
ность стадиона составляет 42 
процента.

А 10 февраля была введена в 
строй новая газовая магистраль 
на левобережье Ростова-на-
Дону. Этот объект обеспечит га-
зоснабжение отопительной си-
стемы «Ростов-Арены» и 15 воз-
водимых вокруг стадиона  инфра-
структурных объектов: гостиниц, 
кафе, торговых центров.

- Ввод газопровода важен не 
только для подготовки к чемпио-
нату мира по футболу. В рамках 
программы «Наследие» этот объ-
ект будет способствовать раз-
витию всей левобережной части 
донской столицы, - отметил на 
церемонии открытия губернатор 
Ростовской области Василий Го-
лубев.

На состоявшемся в рамках за-
пуска газопровода брифинге гла-

ве региона журналисты задали 
следующий вопрос:

- В СМИ появилась информа-
ция, что якобы вам было направ-
лено письмо - обращение ген-
директора компании «Крокус 
Интернешнл» Араса Агаларова 
с просьбой походатайствовать 
перед Правительством РФ об 
увеличении квоты турецких 
строителей для стадиона в Ро-
стове. Получали ли вы такое об-
ращение и что думаете по этому 
поводу?

- Обращение было связано 
с сохранением той квоты, ко-
торая ранее выделялась для 
строителей, участвующих в 
возведении «Ростов-Арены». 
Наша принципиальная догово-
ренность с компанией «Крокус» 
состоит в том, чтобы для этих 
работ привлекалось такое же 
количество сотрудников, как и 
прежде - на специальные рабо-
ты, которые выполняли пред-
ставители турецкой компании. 
И в этом смысле, с точки зрения 
гарантий по организации стро-
ительства и его выполнения в 
срок - мы договорились, что под-
держиваем это обращение, но 
при несомненном условии, что 
на строительстве стадиона так 
же, как и прежде, будут задей-
ствованы компании из Ростов-
ской области.

Лиля Гулиян

Строительная готовность «Ростов-Арены»  
на данный момент составляет 42 процента

Губернатор Ростовской области 
 Василий Голубев открывает  

новую газовую магистраль  
на левом берегу Дона 
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ДОНСКОЙ КАЛЕЙДОСКОП

Футболисты ростовского СКА продолжают подготовку к весенней части 
первенства России.

В рамках первого сбора, проходяще-
го в поселке Витязево, армейцы провели 
свой дебютный контрольный матч, в ко-
тором одолели чемпиона Краснодарско-
го края клуб «Анапа» - 3:1.

Первый тайм прошел в равной борь-
бе и завершился без забитых мячей. Во 
второй половине встречи счет открыл 
Артем Геворкян, вышедший один на один 
с голкипером «Анапы». Вскоре в ворота 
СКА был назначен пенальти, и хозяева 
этим шансом воспользовались - 1:1. Тем 
не менее голы Вячеслава Бокова и Де-
вико Хинчагова со штрафного принесли 
ростовчанам уверенную победу. 

- Игра прошла с небольшим переве-
сом нашей команды. И результат ожида-
емый, - подвел итог встрече наставник 
СКА Михаил Куприянов. - Одной из задач 
для игроков было не получить травмы, 
так как ребята играли на фоне нагрузок, 
что вызывает некоторый дискомфорт 
в двигательных действиях. Хочу отдать 
должное команде, которая нам противо-
стояла, - это отличный вариант для спар-
ринга. В составе у хозяев играли футбо-
листы, которые имеют опыт выступлений 
и во втором дивизионе, и даже в ФНЛ. 
Что касается наших новичков, то они 
сыграли настолько хорошо, насколько 
способны в данный момент. Кроме того, 
у нас сейчас пятеро ребят на просмотре.

Следующие спарринги армейцы про-
ведут 14 и 18 февраля. 

***
Между тем, в рядах «красно-синих» 

появился очередной новичок - 29-лет-
ний защитник Сергей Путилин, ранее вы-
ступавший за «Сочи-04», «КАМАЗ», «Уфу», 

«Луч-Энергию», «Ангушт», курский «Аван-
гард». Последним клубом Сергея до пере-
хода в СКА стало армавирское «Торпедо». 

- Я играл в Армавире вместе с Арте-
мом Геворкяном. Он-то недавно и позво-
нил мне, сказав, что СКА ищет централь-
ного защитника, - рассказал Путилин 
историю своего перехода в армейский 
клуб в интервью официальному сайту 
«красно-синих». - После этого пообща-
лись с главным тренером Михаилом Ку-
прияновым, он пригласил меня на сбор. 
СКА - это команда с богатой историей, ее 
хорошо знают в России, а в Ростове у нее 
много болельщиков. Кстати, мой дебют 
в профессиональном футболе связан 
именно со СКА - в 2006 году в своем 
первом матче за «Сочи-04» я играл про-
тив ростовского клуба. 

- С кем-то, кроме Геворкяна, вы бы- 
ли знакомы в нынешнем составе СКА? 

- Нет, больше не знал никого. Но уже 
познакомился со всеми ребятами, кол-
лектив молодой, очень дружный. Все 
трудятся с полной выкладкой. Первый 
сбор - это всегда много работы без мяча, 
закладывается определенная функцио-
нальная база, как говорят, фундамент. 
Мы плодотворно готовимся к весенней 
части сезона и, думаю, вполне способны 
выполнить задачу, которая перед нами 
стоит.

***
Форвард Артем Геворкян, некоторым 

образом, как мы теперь знаем, посодей-
ствовавший переходу Путилина в СКА, 
полагает, что у армейцев хорошие пер-
спективы во второй части первенства:

- Я считаю, что у нашей команды боль-
шой потенциал. Сейчас продуктивно по-
работаем на сборах, и у нас есть все 
шансы выполнить задачу на сезон. 

- Как вам кажется, какой из весен-
них матчей будет самым сложным? 

- Тяжело будет с нальчикским «Спар-
таком». Они здорово смотрелись против 
нас в первом круге, и играть против них 
в гостях будет очень сложно. Но мы долж-
ны сражаться до конца. 

- Если подводить итоги прошедшей 
части сезона, как считаете, команда 
показала все, на что способна? 

- Нет. Уверен, что мы способны на 
большее. Возможно, в прошлом году не 
успели до конца сыграться. И, наверное, 
нам иногда немного не хватало удачи. 
Но теперь команда слегка обновилась, 
впереди у нас интенсивная подготови-
тельная работа, и это, я уверен, даст хо-
роший результат.  

Валерия Крещук

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН. ЗОНА «ЮГ»

СКА: победа в первом 
спарринге года

Пробежка вдоль берега 
Черного моря ФИФА определит, 

кто будет кормить болельщиков во время ЧМ 
ФИФА объявила о начале приема заявок от компаний, желающих принять 
участие в тендере на право осуществления программы по предоставлению 
услуг общественного питания зрителей на стадионах в ходе чемпионата мира-
2018 и Кубка конфедераций-2017 в России.

Основная задача тендера - обе-
спечить предложение качественных 
продуктов на всех стадионах с учетом 
особенностей региональной кухни.

Ожидается, что в ходе обоих тур-
ниров около 3,7 млн зрителей посетят 
матчи, которые пройдут на 12 стадио-
нах чемпионата мира и на четырех ста-
дионах Кубка конфедераций, и про-
грамма по оказанию услуг обществен-
ного питания будет играть важную 
роль в дни проведения соревнований. 
Этот проект также позволит создать 
временные рабочие места для тысяч 
российских граждан в одиннадцати 
городах-организаторах. 

Например, во время чемпионата мира-2014 для жителей Бразилии было создано 
более 12 тысяч временных рабочих мест в точках питания на стадионах. Более 3,1 млн 
человек воспользовались услугами этих точек во время турнира.

Срок завершения первого этапа тендера, который наверняка заинтересует и донских 
предпринимателей, работающих в данной отрасли услуг, - 29 февраля 2016 года.

«Школа арбитра» продолжает работу в Ростове
Продолжаются занятия в «Школе футбольного арбитра», работающей  
под патронажем Ростовской областной федерации футбола.

Состоялись уже четыре занятия, крайнее из которых провел судья ФИФА, председа-
тель коллегии судей Дона Сергей Иванов. Он, напомним, будет работать в качестве од-
ного из ассистентов главного судьи Сергея Карасева на играх чемпионата Европы-2016 
во Франции.

Слушатели курсов, желающие узнать побольше о правилах игры и судействе, с инте-
ресом поучаствовали в разговоре с известным ростовским арбитром. Он рассказал о 
своем опыте обслуживания международных матчей и игр российской премьер-лиги, а 
также требованиях к современным судьям. Также на примерах были разобраны спорные 
эпизоды из матчей чемпионатов Европы. 

Занятия будут продолжены. И всем тем, кто мечтает о карьере футбольного арбитра, 
еще не поздно присоединиться к уже посещающим курсы коллегам. Для этого необхо-
димо каждое воскресенье в 11 часов приходить в актовый зал Ростовского областного 
училища олимпийского резерва.

Новобранец СКА Сергей Путилин
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ВОКРУГ ФУТБОЛА

Как известно, талантливый человек 
талантлив во всем. И порой люди 
находят себя в жизни не в одной,  
а в нескольких ипостасях.  
Не исключение - известные 
футболисты, которым в силу 
различных обстоятельств довелось 
попробовать себя в различных 
профессиях, далеких от игры с мячом 
на зеленом поле, причем как до 
главной карьеры, так и во время нее. 
О некоторых таких «совместителях» - 
наш сегодняшний рассказ.

ЭЛЕКТРИК
Знаменитый английский защитник 

Стюарт Пирс попал в профессиональный 
футбол, что называется, с черного хода. 
По окончании школы он раздумывал о том, 
куда податься - пойти в армию или работать 
в полиции. От услуг Стюарта отказались 
и там, и там, вследствие чего он принял 
решение по примеру старшего брата Рэя 
стать электриком. К слову, и Рэй позже по-
дался в большой спорт и некоторое время 
проработал арбитром на профессиональ-
ном уровне. 

Но вернемся к Пирсу. В 17 лет, будучи 
игроком любительской команды «Видл-
стон», он отказался от контракта в «Халл 
Сити», мотивируя это тем, что на трениров-
ки надо ездить слишком далеко, и это не 
позволит ему уделять время своей основ-
ной работе. 

И даже когда Стюарт стал профессио-
налом и звездой «Ноттингем Форрест», в 
программках к матчам он предлагал свои 
услуги в качестве электрика. Было это шут-
кой или нет, понять трудно, как известно, 
английский юмор своеобразен, однако в 
клубе наверняка знали о талантах своего 
игрока и не раз просили его подкрутить 
розетку в офисе или поменять лампочку 
на стадионе.

МАСТЕР МАНИКЮРА
Тренер Нил Уорнок еще в бытность фут-

болистом получил квалификацию мастера 
маникюра и педикюра в целях заработка.  
В то время игроки получали мало, потому 
нередко подрабатывали на стороне. Одна-
ко сам факт того, что представитель низ-
ших английских дивизионов, славящихся 
грубостью и жесткостью, по окончании игр 
идет в салон красоты и наводит марафет 
на ногтях местных дам, вызывает как ми-
нимум недоумение. 

ТАТУ-МАСТЕР
Даниэль Аггер известен своей стра-

стью к татуировкам. Почти все тело дат-
чанина покрыто чернилами, а на спине так 
и вовсе красуется эпическая картина под 
названием «Кладбище викингов». 

Вторая профессия

Однако, в отличие от многих своих кол-
лег, также неровно дышащих к тату, экс-
защитник «Ливерпуля» умеет рисовать 
по телу сам и даже имеет квалификацию 
профессионального татуировщика. Еще в 
«Ливерпуле» он обещал бесплатно набить 
тату с трофеем АПЛ каждому одноклуб-
нику, если они возьмут заветное чемпи-
онство.

СПЕЦИАЛИСТ ПО ИПОТЕКЕ
Известный вратарь из MLS Трой Пер-

кинс в 2006 году, будучи запасным врата-
рем клуба «Ди-Си Юнайтед», работал про-
давцом-консультантом в магазине спор-
тивных товаров, а позже оформился в банк 
на должность специалиста по ипотечному 
кредиту. Позже, когда Перкинс вошел в 
команду всех звезд США, фанаты долгое 
время вывешивали баннер «Трой спасает 
ворота и ваши кредиты».

МУСОРЩИК
«Перед тем как перешел в «Валан-

сьенн», я был не самым хорошим футболи-
стом», - говорит Стив Савидан, забивший 
более 60 мячей за «Валансьен». 

Возможно, он вовсе не прибедняет-
ся. Действительно, перед тренировками 
в клубе третьего дивизиона «Анже», где 
этот форвард начинал карьеру, он рабо-
тал мусорщиком в своем городе, разъ-
езжая по полупустым улицам на мусоро-
возе. Тогда Стив только мечтал о том, что-
бы стать футболистом большой команды, 
контракт был мал, и потому он цеплялся 
за каждую возможность заработать лиш-
нюю копейку. 

Однажды, после очередного дежур-
ства, Савидан отправился на просмотр в 
«Валансьен», где в нем разглядели талант и 
взяли в команду, за которую он в будущем 
забьет почти сотню мячей.

ТАКСИСТЫ
Любопытная история произошла не 

так давно в Уганде. Президент местного 
футбольного клуба предложил игрокам, 
жаловавшимся на низкие зарплаты, лю-
бопытный вариант подработки. Закупив 
около 20 мотоциклов, находчивый менед-

жер раздал их игрокам своей команды, 
чтобы они могли подрабатывать таксиста-
ми в городе. 

Мотоциклетное такси пользуется боль-
шой популярностью в Уганде и является 
одним из основных средств передвиже-
ния, потому еще неизвестно, как угандские 
игроки-таксисты зарабатывают больше - с 
мячом в ногах или рулем в руках.

БАРАБАНЩИК
Да, скорее для Петра Чеха это просто 

хобби, однако страсть вратаря «Арсена-
ла» к барабанным установкам, о которой 
прекрасно осведомлены многие любители 
АПЛ, приносит ему какой-никакой доход с 
концертов группы, в составе которой он 
выступает.

Накануне начала чемпионата Евро-
пы-2012 Петр выступил на концерте во 
Вроцлаве и исполнил барабанную партию 
из песни «Smells Like Teen Spirit» группы 
«Nirvana», а ранее он и вовсе играл на паре 
концертов в составе группы «Eddie Stoilow». 
Оценить талант Чеха может любой жела-
ющий, видео с игрой Петра на просторах 
Интернета полным-полно.

ТРУБАЧ
Еще одним футболистом, известным 

своей страстью к музыке, является быв-
ший форвард «Ньюкасла», «Астон Вил-
лы» и нескольких других клубов Англии 
Нольберто Солано. Когда он начинал 
свою карьеру в Перу, то регулярно высту-
пал в ансамбле сальсы, играя на трубе. 
«Я занимаюсь этим с детства, - рассказы-
вает он. - Правда, сначала хотел играть на 
саксофоне, но в школе была только труба, 
и с тех пор я не могу без нее жить».

Петр Чех  
известен не только  

как вратарь,  
но и как барабанщик

Защитник  
Даниэль Аггер -  

отличный  
тату-мастер
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ПЕРСОНА

Имя эпатажного телеведущего сейчас на слуху. Во-первых, из-за громкого увольнения с «Матч-ТВ», во-вторых, по случаю 
предстоящей премьеры художественного фильма «День выборов-2», в котором Василий Уткин сыграл одну из главных ролей.

Василий УТКИН:  
Хиддинк учил меня пить по-европейски

С ныне безработным коммен-
татором об этапах его яркой ка-
рьеры побеседовал корреспон-
дент Sports.ru. Сокращенная 
версия этой беседы - перед вами.

- В первое безработное утро 
у вас было ощущение, что на-
чалась новая жизнь?

- В пятницу я уволился, так что 
не скрою - в субботу утром у меня 
было похмелье. Я был за городом, 
попарился в бане, вышел на сне-
жок. В деревне - в момент, когда 
за оттепелью случился снего-
пад - непредсказуемо скользко. 
А я как раз купил собаке новый 
поводок и пошел с ней погулять. 
Проклял всё.

- Упали?
- И не один раз, я еще как ду-

рак в валенках пошел. Без «ко-
шек», которые надевают, чтоб не 
скользить, на улице было оста-
ваться бессмысленно. Чем-то 
моя прогулка напоминала ран-
ние фильмы Чарли Чаплина.

- То есть вы сейчас живете в 
отпускном режиме?

- Фактически да. Какие-то от-
ступные мне заплатили, так что 
деньги у меня, слава богу, пока 
водятся. Но я уже знаю, когда за-
кончится этот отпуск.

- Есть определенность с но-
вой работой?

- Нет, я просто знаю, когда за-
кончатся деньги.

- Вы планируете работать на 
Euro-2016?

- Есть пять предложений по 
кабакам, но, конечно же, я очень 
хочу работать на самом турнире, 
хотя это совершенно точно при-
несет меньше денег, чем работа 
по кабакам.

***
- Вы впервые появились  

в кадре, когда работали в про-
грамме «Политбюро»?

- Сначала я просто письма чи-
тал - их тогда мешками присыла-
ли. Иногда приходили послания в 
стихах. До сих пор помню письмо 
одной женщины Александру Лю-
бимову: «Я приехала с дачи, теле-
визор включила. И конец пере-
дачи твоей получила». Видно, что 
женщина владела словом.

- А зачем вы все это читали?
- Не было же интернета, а в 

письмах могли быть потенциаль-
но интересные для программы 
истории. Попадались, конечно, 
люди абсолютно сумасшедшие. 
Году в 1992-м приехал человек 
с пронзительными глазами, я бы 
сказал - со взглядом сенберна-
ра. Кажется: все уже пережил. 
Он рассказал душераздираю-
щую историю: работал в милиции 
в городе Карабаш Челябинской 
области, вел расследование, но 
попал, по его словам, под серьез-
ную раздачу. Выглядел он одно-
временно достойно и жалко: до-
ставал, например, завернутый в 
бумажку кусочек хлеба, яблочки. 
Хотелось ему помочь. Стали раз-
бираться: выяснилось, что он из 
другого города, не из Карабаша, 
и был комиссован по психушке.

Еще в редакцию приходил че-
ловек, избегавший рукопожатий: 
«Нет-нет, я по-восточному». Я так 
и не понял, что это значит. Тот че-
ловек считал: чтобы вырастить 
новое поколение, нужно создать 
специальный интернат, полно-
стью отгороженный от внешних 
влияний. У меня все-таки педа-
гогическое образование, так что 
я спросил: «Если люди будут от 
всего отгорожены, как они потом 
попадут в нормальную жизнь?»

- А он?
- Он встал и ушел. К сожале-

нию, я не могу проверить, удался 
ли ему этот проект. Если его ин-
тернат отгорожен от мира, то мы 
о нем ничего не знаем.

- Чем еще вы занимались в 
проектах «Взгляда»?

- Встречал гостей. Наша студия 
была похожа на задворки цирко-
вого запасника - там, например, 
стоял барабан «Поля чудес». При-
шел как-то вице-премьер Сергей 
Шахрай, участвовавший в подго-
товке новой конституции, с дико 
пафосным помощником. Перед 
программой Шахрай листал 
какие-то бумаги перед бараба-
ном, а его помощник говорил: 
«Теперь скажут, что на барабане 
«Поля чудес» готовили новую кон-
ституцию».

- Про что был ваш первый 
сюжет?

- Про конфликт в российском 
хоккее, руководимом тогда Вла-
димиром Петровым. Была борь-
ба за власть, в ней фигурировал  
Отари Квантришвили. Мне по-
ручили этот сюжет, потому что у 
него не было точной даты выхо-
да в эфир. Он мог полежать как 
запасной. Именно поэтому его 
должным образом не отсмотре-

ли, а я по молодости довольно 
резко прошелся по Квантришви-
ли. И надо же такому случиться 
- в субботу вечером, когда вышел 
мой сюжет, сын ведущего нашей 
программы Саши Политковского 
долго возвращался домой, непо-
нятно где был (мобильных еще не 
существовало). Подняли на уши 
всю Москву. Безумие.

Мне потом за это влетело.  
Я отвечал: «Сюжет же три недели 
лежал - могли бы проверить его». 
От меня отстали. А сын Саши тогда 
просто загулял с друзьями. Най-
ти его было невозможно. Четыре 
часа где-то бродил и даже не ду-
мал, что перепуганные родители 
видели его в своих мыслях при-
вязанным к батарее.

- В октябре 1993-го вы делали 
в Белом доме интервью с вице-
президентом Руцким.

- Был один из первых дней, 
там еще свет не выключили. Опе-
ратор Игорь Михайлов в тот день 
сильно простудился и реально 
валялся в кресле. Нам сказали: 
интервью будет после выступле-
ния Руцкого на съезде. Мы сидели 
и ждали. Послышался топот: от-
крылась дверь и ввалились чело-
век пятнадцать здоровых ребят, 
окружавших Руцкого. Один как 
бы заблокировал меня, а другой - 
маленького оператора Игоря, ле-
жавшего почти без сознания. Во 
время интервью Руцкой достал из 
кармана что-то похожее на коше-
лек с двумя переключателями и 
стал ходить по комнате: «Видите? 
Здесь все прослушивается».

В день штурма Белого дома 
я дежурил в Конституционном 
суде. Приехал Кирсан Илюмжи-
нов, пытавшийся быть миротвор-
цем. Мы записали интервью и, 

пока оператор-австралиец сни-
мал с Илюмжинова микрофон, он 
спросил меня: «Вы сами-то как 
думаете, чем все это кончится?» 
А мне двадцать один год был:  
«Я думаю, это кирдык». Но, как 
оказалось, кирдык может насту-
пать очень долго.

- Узнаваемым вы были уже 
тогда?

- Нет, мой первый сюжет вы-
шел ранней весной, а после ок-
тябрьских событий программу 
«Политбюро» закрыли.

***
- Как вышло, что вы стали 

вести не только «Футбольный 
клуб», но и развлекательные 
мероприятия?

- Сначала друзья звали прове-
сти что-то, связанное со спортом, 
потом - крутые концерты. И, конеч-
но же, всегда звали на День неф-
тяника. Первые выходные сентя-
бря. Каждый год. А летом - День 
металлурга, на него звали через 
раз. В один из дней металлурга 
позвонил мне директор Володи 
Преснякова: «Срочно надо ехать 
поездом в Вологду. Два гонора-
ра». Я подумал: откуда в Вологде 
металлурги? Оказалось, отмечали 
35-летие «Динамо» (Вологда). Су-
масшедший концерт. Матч звезд 
эстрады с местными ветеранами. 
Незабываемый день. Евгений Ке-
меровский, который пел «Братва, 
не стреляйте друг в друга», нажил 
в моем лице врага на всю жизнь.

- Почему?
- Приехали пожилые арти-

сты - ну, как пожилые, там Пьер 
Нарцисс более-менее бегал, а 
остальные не очень. Против них 
вышли такие жилистые ветераны, 
в среднем - помоложе артистов, 
им, наверно, перед этой игрой 

специально недели две не давали 
выпивать. К пятнадцатой минуте 
ветераны вели 3:0. Что делать? Я 
начал сам производить замены в 
команде вологодских ветеранов, 
гнобил в микрофон судью, кричал 
о гостеприимстве. Зрителям это 
понравилось, и они начали бо-
леть за артистов. Юра Давыдов 
забил пенальти - 3:1, потом чудом 
заковыряли второй. Я поменял у 
вологодцев вратаря на полево-
го игрока, а счет все равно 3:2, 
и время заканчивается. Говорю 
судье: «Вы упустили важный мо-
мент - не показали, сколько вре-
мени добавлено». Выхожу к полю 
и поднимаю цифру 7. После этого 
Пьер Нарцисс оказался с мячом 
в штрафной, и я крикнул в микро-
фон: «Немедленно падай!» Нар-
цисс упал, я - судье: «Это артист! 
Надо оценить». Поставили на точ-
ку, и этот... Кемеровский, первый 
раз в жизни игравший за команду 
артистов, почему-то оказался в 
тот момент на поле и пошел бить 
пенальти. Промахнулся.

- Что потом?
- Я подумал: гад какой, весь 

вечер мне испортил. Кстати, на 
той игре был Юрий Александро-
вич Севидов, одно время трени-
ровавший вологодское «Дина-
мо». А потом был концерт.

У меня есть друг, много лет 
занимается шоу-бизнесом. Я ему 
говорил: «Тут же не на чем деньги 
спереть. Сколько стоят артисты, 
все знают, логистика переезда 
понятна. На чем зарабатыва-
ешь?» - «Есть два способа. Пер-
вый - шарики. Когда выпускают 
много шариков, смотрится краси-
во, но никто ж не знает, сколько 
шариков улетело. Второй и глав-
ный - это салют. По той же при-
чине». Так вот, в честь 35-летия 
вологодского «Динамо» я видел 
один из самых крутых салютов 
в своей жизни. На деньги, по-
траченные на салют, «Динамо» 
совершенно точно можно было 
вывести в премьер-лигу. Салют 
круче я видел только один раз.

- Где?
- На китайский Новый год в 

Гонконге, над заливом. Там игра-
ла наша сборная.

- Первый матч, на который вы 
полетели со сборной России?

- В Югославию после снятия 
санкций. 1995 год. Стадион бит-
ком, очень дружелюбная атмо-
сфера. Сам Белград - своеобраз-
ное зрелище: красиво, вкусно, но 
практически нет бензина, очень 
мало машин, напоминало Мо-
скву семидесятых. Бесконечное 
количество пришвартованных 
катеров на реке Саве - плавать 
им было не на чем.

- Общались с Романцевым во 
время поездок со сборной?

- С Романцевым всегда были 
сложные отношения. Тогда уже 
начиналась его ипохондрия, впо-
следствии всем заметная. Мы 
общались нормально, как журна-
лист с тренером, но не душевно. 
Это потом уже... 

- Какие у вас воспоминания 
от общения с Андреем Шевчен-
ко?



710  12 - 15 февраля 2016

ПЕРСОНА

- Благодаря Шевченко я до 
сих пор прекрасно ориентируюсь 
в Милане. В 1999 году я провел 
там с ним неделю. Мы ужинали с 
Адриано Галлиани. Очень малень-
кий ресторанчик, куда любили за-
ходить игроки «Милана». Пришел 
Галлиани и сел с нами - у него 
тоже, кстати, прекрасный взгляд 
сенбернара. Я даже научился по-
нимать итальянский, Шева его 
очень быстро выучил - он по ме-
лодике похож на украинский. Еще 
Шева тогда показал на 21-летне-
го малоизвестного Гаттузо: «Смо-
три, он станет лучшим опорником 
мира». Я спросил: «Вы в Грузии 
его, что ли, нашли?»

У «Интера» тогда не было 
базы - сарай и три поля, а Ми-
ланелло - это парк. Прудик, пав-
лины. Кормили, как в неброском 
итальянском ресторане - с самы-
ми вкусными в мире колбасой 
и ризотто. Я дождался Шеву по-
сле тренировки, потому что он 
обещал покатать меня на своем 
«Порше». Покататься я согласил-
ся из вежливости, потому что и в 
лучшие годы влезал в «Порше» с 
трудом. Мы едем, Шева спраши-
вает: «Ты ничего не замечаешь?» -  
«Кажется, на автостраде дорога 
узкая». - «Нет, дорога не узкая. 
Просто мы едем со скоростью 
320 км/ч». Я спросил: «А чего ты 
с такой скоростью-то гоняешь?» -  
«А как еще я могу в Монако вече-
ром съездить?»

- У вас тогда не было ощуще-
ния, что вы из разных стран?

- Простите, пожалуйста, но 
раз и навсегда - мы с Андреем 
из одной страны. Из Советского 
Союза.

- В 1999-м с этим попроще 
было.

- Да и сейчас. Я недавно про-
вел два дня в Одессе на новосе-
лье у Славы Хаита. В аэропорту 
душу помотали, но дальше - все 
идеально. Привез рыбки - быч-
ков. Отличный нож из рессорной 
стали купил на Привозе. Я люблю 
кулинарные прибамбасы, про-
давец мне сказал: «Если бы мне 
была судьба зарезать свою маму, 
я бы сделал это этим ножом». Сей-
час я этим ножом прекрасно режу 
салат.

***
- Чем запомнилась Олимпиа-

да в Атланте?
- Своеобразными услови-

ями работы. У нас не было ТВ-
аккредитаций. Только аккреди-
тации пишущих журналистов. Мы 
не могли снимать в микст-зонах, 
нам нужно было договаривать-
ся с чемпионами или призерами, 
чтобы они отошли и немножечко 
где-то поговорили. Тоннель легко-
атлетического стадиона я не за-
буду никогда - я провел там очень 
много времени. Московские пе-
реходы и то приличнее выглядят, 
чем тот бетонный тоннель, разве 
что фекалиями не пахло.

Пробежала Мастеркова - и 
ждешь ее. А у нее допинг-кон-
троль. Из развлечений в тонне-
ле - только автомат с газировкой. 
Стоял я там, стоял, от нечего де-
лать столько воды выпил, что с 
удовольствием сдал бы допинг-
контроль за троих. А уйти нельзя. 
Ждем Мастеркову. Самая катор-
га была, когда пришли ходоки по-
сле пятидесяти километров. Эти 
сдавали допинг-контроль особен-
но долго.

- Летом 1996-го вы впервые 
оказались в США?

- Нет, второй. Причем второй 
раз за год. Начали показывать 

НХЛ на НТВ, и меня отправили в 
Филадельфию. Интересно, что во 
«Взгляде» меня посылали в по-
ездки с оператором Костей Кря-
ковым (я с ним потом встретился в 
программе «Большой вопрос») - и, 
естественно, дуэт Уткина и Кря-
кова называли «Утиные истории».  
А в Филадельфию меня отправили 
с оператором Толей Васькиным. 
Думал: что ж за судьба такая?

– С Абрамовичем вы позна-
комились, когда он купил «Чел-
си»?

– Да, Алексй Венедиктов убе-
дил Абрамовича, что нужно как-то 
объяснить людям эту покупку, и я 
попал в число редакторов, при-
глашенных на встречу в «Милл-
хаусе», через дорогу от «Балчуга». 
Там было человек пятнадцать, 
кроме меня, причем все спраши-
вали Абрамовича не о «Челси», а о 
Ходорковском, которого посади-
ли. Редакторы спросили, что хоте-
ли, и собрались уходить, а у меня 
все-таки было несколько вопро-
сов о футболе. В итоге мы еще 
минут двадцать трепались. Роман 
признался: он даже не представ-
лял, что покупка «Челси» вызовет 
такой эффект.

- Три года назад вы описали 
полет в Ливерпуль с Евгением 
Гинером на частом самолете 
Абрамовича: «До сих пор жалею, 
что из-за этих нервов я забыл за-
писать хотя бы тезисно глобаль-
ные тактические воззрения Ев-
гения Ленноровича - он излагал 
их всю дорогу». Что же он тогда 
излагал?

- Я недолюбливаю его по-
людски, но с его футбольным про-
фессионализмом все ясно давно 
и надолго. Как к профессионалу 
я отношусь к нему уважительно. 
Поэтому мало ли что он тогда го-
ворил.

- Как вы познакомились с 
Гинером?

- При странных обстоятель-
ствах. Он только-только возгла-
вил ЦСКА, а еще имел прямое от-
ношение к Лужниковскому рынку. 
А мы там играли в футбол. Я тогда 
только нанял водителя, но своей 
машины еще не было (я ее купил 
уже после покушения, потому что 
мне нужно было ездить с охра-
ной). И вот едем мы в Лужники на 
«Жигулях» 13-й модели, и вдруг в 
нас въезжает «Daewoo». Мы пере-
ворачиваемся и едем на крыше.  
У меня было сдавливание позвон-
ка. Выбрались без приключений, 
Саша Олейников шутил, что ма-
шина внутри пострадала сильнее, 
чем снаружи. За секунду до мили-
ции появился Гинер - видимо, с ра-
боты ехал. Он подошел и спросил: 
«Нужна ли помощь?» Обменялись 
телефонами, он мне визитку дал, 
а моя была в бардачке перевер-
нутой машины: «Мне ее неудобно 
доставать, извините».

- Недолюбливать вы его нача-
ли после истории с «Ростовом»?

- Да, после той истории и всех 
ее последствий. Там были се-
рьезные проблемы и серьезные 
опасности. Я три месяца ходил 
с охраной. Удовольствие ниже 
среднего, скажу честно.

Кстати, матч «Ростов» - ЦСКА я 
смотрел в гостях у Романа Абра-
мовича.

- В Москве?
- В подмосковном доме.
- С тех пор вы с Гинером не 

встречались?
- Я не припоминаю. Я делал 

шаг к сближению, но понял, что 
его это не интересует. Не знаю, 
какой он в этом отношении че-

ловек - наверное, понятийный. 
А я человек вспыльчивый, но от-
ходчивый. Лично на него я зла не 
держу.

***
- ЧМ-2006 вы провели в 

каком-то диком режиме, так?
- Я жил в Мюнхене от «НТВ-

Плюс», где вел передачу, а от «Рос-
сии», где комментировал, жил во 
Франкфурте. Четыреста верст. 
Проехать от Франкфурта до Мюн-
хена для меня было, как добрать-
ся из Балашихи в институт. Мы 
с моим водителем Андреем про-
ехали порядка двадцати тысяч 
километров. Когда возвращали 
машину, нас спросили: «Вы знае-
те, что после каждых пяти тысяч 
нужно менять масло?» - «Теперь 
знаю».

- Как произошло знакомство 
с Гусом Хиддинком?

- В день его шестидесятиле-
тия. Были я, Герман Ткаченко, Гус 
и его жена. Сидели в «Балчуге» 
наверху, и Гус учил меня пить вод-
ку. Оказывается, европейцы пьют 
водку по-другому - в качестве ди-
жестива. Мы съели салат, выпили 
по паре рюмок водки и играли в 
карты.

Гус всегда был одним из моих 
любимых тренеров. Если бы я в 
2006-м весил столько, сколько 
сейчас, я бы прыгал до потолка 
от радости, когда узнал, что он 
станет тренером сборной России. 

- Как вы готовились к дебюту 
в театре?

- Репетиция - и есть подготов-
ка. Все, что ты можешь прочитать 
накануне - чайная ложка по срав-
нению с тем, что получаешь на 
первой же репетиции. Так вышло, 
что читать про театр я начал после 
того, как стал играть - например, 
книжку со статьями про методы 
Станиславского и Михаила Чехо-
ва. Если предельно обобщить, в 
методе Станиславского ты дол-
жен быть разным в каждой роли, 
а метод Чехова - это «я в пред-
лагаемых обстоятельствах». Я эту 
книгу все время читаю.

- Вы ведь и сами планируете 
писать книгу?

- Если у издательства есть ин-
терес, а у меня закончился боль-
шой период жизни, то, наверное, 
имеет смысл написать книгу. Или 
хотя бы подумать об этом.

- Вы всегда тепло вспоминае-
те поездки во Владикавказ. Что 
понравилось?

-Это были времена, когда в 
Москве осетинского пирога было 
не найти - какие они прекрасные! 
В Осетии культ застолья. Тебя 
окружают простые душевные 
люди. Собираются три раза в не-
делю, пьют и едят примерно одно 
и то же, произносят одни и те же 
тосты. С виду это монотонность, 
а они успевают поговорить обо 
всем. О старших, о детях, обме-
нялись сплетнями, анекдотами, 
разошлись и утром встали в пре-
красном настроении. Слава богу, 
чище водки, чем осетинская, я не 
знаю. Вот мы, допустим, с вами 
после интервью поедем куда-ни-
будь посидеть - о чем мы будем 
говорить? О Ди Каприо, о том, 
что в Москве снесли палатки.  
А мы ведь даже не знаем, в ка-
ких семьях мы живем. А в Осетии 
устроено по-другому - и их уклад 
жизни мне кажется не единствен-
но правильным, но правильным. 
Главное в осетинских застольях -  
вовремя сбежать. У меня это по-
лучалось примерно два раза из 
трех.

- Ехать на Олимпиаду-2014 
сразу после операции было обя-
зательно или вы сами захотели?

- Как я мог не хотеть на Олим-
пиаду в родной стране? Тем бо-
лее я всегда хотел прокоммен-
тировать биатлон. К сожалению, 
возникли побочные эффекты, и 
у меня пропал голос. Я готовился 
комментировать открытие с Ан-
ной Дмитриевой, но за день стало 
понятно, что ничего не получится. 
Татьяна Тарасова приносила мне 
свой чудодейственный аэрозоль -  
ничего не помогало.

***
- Я правильно понимаю, что 

изначально «Матч-ТВ» просто вы-
вел вас за штат, но вы решили 
уйти совсем?

- Да, меня это не устроило. 
Я понимал, что, если соглашусь 
на сдельную оплату, мне просто 
не дадут работать. Я видел, что 
ко мне нет доверия. Документ 
о том, что я уведомлен о сокра-
щении штата, я подписал поздно 
вечером - перед эфиром «Все 
на матч», который я должен был 
вести. Началась истерика. Даже 

главный редактор приехал на 
эфир. Они думали, что я что-то 
выкину. Меня это до такой сте-
пени удивило.

- А что вы могли выкинуть в 
эфире?

- Не знаю. Я не могу судить 
о бабской панике. Все люди во-
круг были страшно взвинчены. 
Ребята, ну за кого вы меня при-
нимаете - меня назначили на тот 
эфир за десять дней. Для меня 
было свято, что эфир не мой и я 
не должен решать там свои про-
блемы. Например, когда у меня 
был конфликт с Романцевым, я 
неоднократно комментировал 
«Спартак» в Лиге чемпионов.

Тем не менее на следующий 
день после абсолютно спокойно-
го эфира «Все на матч» мне ска-
зали, что решено временно не 
назначать меня на эту програм-
му. Меня это укрепило в уверен-
ности, и мы договорились о том, 
что расторгаем контракт. Вот и 
все. Думаю, со стороны всем все 
и так понятно.

- Скажу со стороны: история 
Уткина и Канделаки очень напо-
минает историю Семина и Смо-
родской в «Локомотиве»-2010.

- Я был бы очень счастлив, 
если бы к руководству «Матч-ТВ» 
пришла Ольга Смородская. Я не 
вижу здесь параллели. Под ру-
ководством женщины я работал 
много лет, в частности - Анны 
Дмитриевой.

- Дело не в женском поле. 
В неком коллективе появляет-
ся новый человек не совсем из 
этой сферы...

- Не совсем? Ха-ха.
– Канделаки работала на те-

левидении, но не на спортивном 
ТВ, а Смородская - в спорте, но 
не в футболе. В этом, мне кажет-
ся, их можно сопоставить.

- Мне так не кажется.
- В одном из интервью вы ска-

зали, что за месяцы работы на 
«Матче» познакомились с огром-
ным количеством новых людей. 
Кто больше всех удивил?

- Была такая приблуда: при-
глашать в качестве соведущего 
какого-то спортсмена. Так я по-
знакомился с конькобежцем Де-
нисом Юсковым. Очень славный 
парень, мыслящий. Самые луч-
шие из спортсменов, как прави-
ло, эгоисты, а Денис на удивление 
тепло говорил о своих партнерах.

Мне было приятно свести 
личное знакомство с Женей Са-
виным. Я смотрел последний его 
репортаж, позвонил ему и ска-
зал, что он молодец. Я рад его 
успехам, хотя, по-моему, ком-
ментирование и «Культ тура» не-
совместимы. К комментатору 
должны относиться серьезно. Он 
может шутить, быть клоуном, но 
комментирование и игровая про-
грамма (я не говорю, что она пло-
хая), где человек выбирает себе 
маску, по-моему, несовместимы. 
Но это мое мнение. Как вы знае-
те, с недавних пор оно не ценится.

- Вам объясняли, почему вы-
вели за штат?

- Нет. И я не спрашивал.
- И неинтересно было узнать?
- Что, мне пойти в приемную 

и подождать, пока меня примут? 
Решили так решили.

- За комментарий первого 
тайма матча «Барселона» - «Бай-
ер» вы извинились сразу после 
перерыва. Эти извинения не 
повлияли на отношение к вам 
руководства?

- Мне не хочется об этом ду-
мать. Мне уже все равно.

Творческие пути  
Василия Уткина  

и Тины Канделаки 
разошлись
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Нынешней зимой футбольный 
Китай буквально взорвал 
мировой трансферный 
рынок. Даже европейские 
гранды тратят сейчас не так 
много, как представители 
Поднебесной. 

В чем причина такого положе-
ния дел? Все просто: в китайский 
футбол пришли большие деньги.  
И местные клубы сразу принялись 
тратить их на покупку звезд, по 
несколько раз в месяц обновляя 
национальные трансферные ре-
корды. 

«ФК» рассказывает о наибо-
лее именитых новичках китай-
ской суперлиги. 

Фреди ГУАРИН
(«Шанхай Шеньхуа»)

Последние три с полови-
ной гола колумбийский полуза-
щитник выступал за миланский 
«Интер». За это время он зареко-
мендовал себя весьма квалифи-
цированным игроком. В звезду 
европейского футбола Фреди не 
вырос, однако на поле выходил 
регулярно и действовал неплохо. 

Слухи о возможном уходе Гу-
арина из «Интера» ходили давно. 
Чаще всего его сватали в питер-
ский «Зенит». Сколько же вышло 
за последнее время статей, ут-
верждающих, что 29-летний полу-
защитник вскоре может оказать-
ся на берегах Невы! 

Однако российские болель-
щики его так и не дождались.  
В конце января было объявлено, 
что Фреди переходит в китайский 
«Шанхай Шеньхуа». Согласно дан-
ным СМИ, сумма трансфера со-
ставила около 13-ти миллионов 
евро. 

Наверное, в решении Гуарина 
отправиться на восток основную 
роль сыграла финансовая со-
ставляющая. По слухам, в «Шан-
хае» он будет иметь годовой оклад 
порядка 7-8 миллионов евро. 

При всем уважении к китай-
скому футболу, колумбиец в свои 
годы, думаю, еще способен высту-
пать на более высоком уровне. 
Кстати, за то время, что он защи-
щал цвета «Интера», «сине-чер-
ные» в нынешнем сезоне впер-
вые реально борются в серии А 
за высокие места. Однако даже 
это не удержало Фреди от отъезда 
в Китай. 

ЖЕРВИНЬЮ
(«Хэбэй Чайна Форчун»)

Этот форвард наверняка за-
помнился российским болель-
щикам по матчу Лиги чемпионов 
«Рома» - ЦСКА, который состоял-
ся в сентябре 2014 года. Тогда 
итальянская команда разнесла 
«красно-синих» в пух и прах - 5:1. 
Главным героем того поедин-
ка стал именно Жервинью. За 
первые полчаса ивуариец успел 
оформить «дубль» и отдать голе-
вую передачу. Благодаря этому 
исход матча был решен еще до 
перерыва. 

Жервинью был одним из са-
мых ярких футболистов сегод-
няшней «Ромы». Среди главных 
достоинств ивуарийца - его уни-
версальность. Он способен оди-
наково хорошо действовать как 
из глубины поля, так и на острие 
атаки. При этом Жервинью, по 
большому счету, без разницы, где 

За 50 миллионов евро… в Китай!

играть - в центре или на фланге. 
Он в любом случае будет нагне-
тать остроту у ворот соперника и 
создавать голевые моменты. 

Сейчас карьера ивуарийца 
находится в самом расцвете. Ему 
28 лет, он помог «Роме» пробить-
ся в плей-офф Лиги чемпионов и 
боролся вместе со своей коман-
дой за медали серии А. Уезжать в 
такой ситуации в экзотичный чем-
пионат Китая - это со спортивной 
точки зрения просто нелепо. 

Однако 18 миллионов евро 
отступных и годовая зарплата в 
8 миллионов евро сделали свое 
дело. И теперь Жервинью - фут-
болист новичка китайской су-
перлиги «Хэбэй Чайна Форчун». 
Вместо матча в Лиге чемпионов 
с мадридским «Реалом», который 
предстоит «Роме» на следующей 
неделе, ивуариец вместе со сво-
ей командой будет готовиться к 
дебюту в чемпионате Китая… 

РАМИРЕС
(«Цзянсу Сайнти»)

За шесть сезонов, проведен-
ных в составе лондонского «Чел-
си», этот моторный полузащитник 
влюбил в себя немало футболь-
ных болельщиков. Он не так много 
забивал, однако его стремитель-
ные прорывы по флангам со сме-
щением в центр нередко ставили 
в ступор оборону противника. 
Кроме того, Рамирес отличался 
поразительной заряженностью 
на борьбу и работоспособностью. 
Даже под конец матча, когда у 
других уже не оставалось сил, 
бразильский трудяга продолжал 
без устали носиться по полю. 

Когда в 2012 году «Челси» 
впервые в своей истории вы-
играл Лигу чемпионов, Рамирес 
стал одним из главных творцов 
этого успеха. В первом полуфи-
нальном матче с «Барселоной» 
он отдал голевую передачу на 
Дидье Дрогба, который и забил 
единственный мяч в поединке.  
А в ответной встрече бразилец 
сыграл еще более важную роль. 
Когда «Челси» проигрывал 0:2 и 
был уже вдесятером, Рамирес 
забил «Барселоне» «гол в разде-
валку». Этот мяч оказался в итоге 
переломным и принес «синим» пу-
тевку в финал. 

Кроме того, в том же году 
Рамирес помог «аристократам» 
одержать победу в Кубке Англии. 
В шести матчах этого турнира он 
забил четыре мяча, причем один 
из них - в финале. 

Выступая за «Челси», бразилец 
собрал почти всю коллекцию воз-
можных трофеев. Но даже с уче-
том этого, новость о его отъезде в 
Китай, думаю, многие восприняли 
с сожалением. Как и Жервинью, 
Рамиресу только 28 лет - еще 
играть и играть! Но годовой оклад 
в 10 миллионов евро, видимо, пе-
ревесил мотивацию продолжать 
выступления в сильнейшем чем-
пионате Европы. За переход бра-
зильского полузащитника «Цзянсу 
Сайнти» заплатил «Челси» около 
28-ми миллионов евро. 

Джексон МАРТИНЕС
(«Гуанчжоу Эвергранд»)

«Гуанчжоу», который является 
флагманом китайского футбола 
последних лет, удивил еще про-
шлым летом. Тогда «тигры» за 14 
миллионов евро приобрели полу-
защитника английского «Тоттенхэ-
ма» и сборной Бразилии Паулинью. 

Однако нынешней зимой чем-
пион Китая и победитель Азиат-
ской Лиги чемпионов прогремел 
еще громче. На прошлой неделе 
было объявлено, что клуб при-
обрел у мадридского «Атлетико» 
Джексона Мартинеса. За этот 
трансфер «Гуанчжоу» заплатил  
в три раза больше, чем за Паули-
нью - 42 миллиона евро! 

Вы только вдумайтесь - 42 
миллиона евро! Это и для евро-
пейского футбола большие день-
ги. А для китайского - вообще 
космическая сумма! При этом 
колумбийскому форварду обеща-
на годовая зарплата в размере  
12,5 миллиона евро. Уехав из Ис-
пании в Китай, он стал одним из 
самых высокооплачиваемых фут-
болистов мира! 

В «Атлетико» Мартинес пере-
шел прошлым летом. До этого, 
выступая за «Порту», он три года 
подряд становился лучшим бом-
бардиром чемпионата Порту-
галии. Однако в первом круге 
нынешнего первенства Испании 
29-летний колумбиец проявил 
себя не слишком ярко - в 15-ти 

сыгранных матчах он отличился 
всего два раза. 

Наверное, дело в том, что 
Джексону, как и любому футбо-
листу, переехавшему в новый 
чемпионат, требуется время на 
адаптацию. Возможно, со време-
нем он увеличил бы свою резуль-
тативность и стал бы тем грозным 
бомбардиром, которым был в 
Португалии. Однако дожидать-
ся этого «матрасники» не стали. 
Получив выгодное предложение 
от «Гуанчжоу Эвергранд», они не 
стали препятствовать уходу напа-
дающего. Может быть, за полгода 
утратили веру в колумбийца. А мо-
жет быть, не смогли устоять перед 
предложенной суммой.  

Паулинью, Мартинес - инте-
ресная компания собирается в 
«Гуанчжоу». Впрочем, и дирижер 
у этого оркестра соответствую- 
щий - чемпион мира и вице-чемпи-
он Европы Луиз Фелипе Сколари. 

Алекс ТЕЙШЕЙРА
(«Цзянсу Сайнти»)

Отъезд бразильских футбо-
листов «Шахтера» в ведущие ев-
ропейские клубы уже давно стал 
обычным делом. Фернандинью, 
пройдя школу «горняков», уже 
третий сезон является ведущим 
футболистом «Манчестер Сити». 
Дуглас Коста и Луис Адриано в 
прошлом году сменили «Шахтер» 
на «Баварию» и «Милан» соответ-
ственно. Виллиан (пусть и тран-
зитом через «Анжи») перебрался 
в лондонский «Челси». 

Было ясно, что следующим 
бразильским претендентом на 
отъезд за рубеж является Алекс 
Тейшейра. Он и в прошлом сезо-
не являлся лидером «Шахтера», а 
после ухода Дугласа Косты и Луи-
са Адриано засверкал еще ярче.  
В 15-ти матчах нынешнего чемпи-
оната Украины Алекс наколотил 
22 мяча - и это при том, что он 
является полузащитником! Со-
вершенно очевидно, что уровень 
украинской премьер-лиги бра-
зильский бомбардир перерос. 

Ожидалось, что на повышение 
Тейшейра пойдет уже нынешней 
зимой. В его услугах был очень за-
интересован «Ливерпуль», а Алекс 
ранее неоднократно заявлял, что 
хотел бы выступать именно в Ан-

глии. Казалось, что данный пере-
ход - дело решенное и осталось 
только уладить формальности… 

Как вдруг неделю назад гря-
нул гром: Тейшейра переходит 
в китайский «Цзянсу Сайнти»!  
В пару к Рамиресу. Сумма отступ-
ных впечатлила еще больше - 50 
миллионов евро! Рекордный для 
всего азиатского футбола транс-
фер Джексона Мартинеса оста-
вался таковым всего два дня. 

Сумма, заплаченная за Алекса, 
удивила даже наставника «Цзян-
су» Дана Петреску: «Я считаю, что 
50 миллионов евро - это слишком 
много, - отметил румынский специ-
алист. - На эти деньги мы могли ку-
пить несколько хороших игроков. 
Но, если руководители клуба со-
гласились заплатить такую сумму, 
значит, все в порядке»… 

Из всех рассмотренных нами 
случаев история с Алексом чисто 
со спортивной точки зрения явля-
ется самой возмутительной. Все-
таки Гуарин, Жервинью, Рамирес 
и Джексон Мартинес - это уже сло-
жившиеся, сделавшие себе имя 
футболисты. Им всем под 30. Да, 
они способны еще не один сезон 
выступать на высоком уровне. 
Но эпитет «перспективный» к ним 
уже никак не применишь. 

А вот к Тейшейре это слово 
подходит. В прошлом месяце ему 
исполнилось 26, его карьера идет 
по нарастающей, и перспективы 
в ней - огромные. Переход в АПЛ 
дал бы ему возможность не толь-
ко выступать в ведущем европей-
ском чемпионате, но и помог бы 
попасть в сборную Бразилии. 

Сейчас сделать это будет го-
раздо труднее. И Алекс, кстати, 
сам это осознает: 

«Все знали, что я хотел остать-
ся в Европе и выступать в Ан-
глии, - отмечает бразильский 
полузащитник. - Но, увы, в пред-
ложениях из АПЛ не было никакой 
конкретики. Предложение же из 
Китая оказалось серьезным, и я 
его принял. Понимаю, что сейчас 
сборная Бразилии немного ото-
двинется от меня. Но посмотрим, 
что будет дальше». 

Конечно, от годового оклада 
в 12 миллионов евро, который 
предложил Тейшейре «Цзян-
су Сайнти», сложно отказаться. 
Впрочем, полагаю, бразилец  по-
думал и о «Шахтере» - о том, чтобы 
из его ухода «горняки» смогли из-
влечь максимально возможную 
выгоду. Ведь едва ли кто-нибудь 
еще предложит донецкому клубу 
за Алекса 50 миллионов евро. 

Понятно, что Тейшейра прини-
мал решение о переезде в Китай 
по одному ему известным причи-
нам, и потому оценивать это ре-
шение со стороны - дело неблаго-
дарное. Но, повторюсь, со спор-
тивной точки зрения очень жаль, 
что такой талантливый футболист 
не остался в Европе. 

***
Что ж, нам остается прини-

мать отъезд в Китай Тейшейры и 
других звезд как данность и как 
реалии современного футбола. 
И, судя по всему, ждать новых 
громких трансферов. А в слухах 
уже сейчас фигурируют суммы, 
значительно превышающие 50 
миллионов евро. 

Александр Оксман

Фреди Гуарин  
простился с «Интером» 

ради выступлений  
в Китае



ДОНСКАЯ ПАНОРАМА

БАСКЕТБОЛ

Из Самары вернулись налегке
«Ростов-Дон-ЮФУ» провел два календарных поединка регулярного первенства 
России среди команд суперлиги. В Самаре «пантеры» дважды уступили 
местному клубу «ПолитехСамГТУ», возглавляющему турнирную таблицу.

На берега Волги дончанки ехали в приподнятом настроении - две победы над тог-
дашним лидером дивизиона «Динамо-Фарм» добавили им положительных эмоций и 
зарядили отличной мотивацией на дальнейшие сражения, ведь появилась реальная 
возможность подтянуться к группе передовиков. Однако в Самаре все сложилось не 
так, как хотелось…

Уже в дебюте первой игры хозяйки площадки совершили мощный спурт - 8:1. Дальше 
дошло до «минус 15», однако подопечные Андрея Бабичева постарались перехватить 
инициативу. И за 43 секунды до большого перерыва от перевеса волжанок осталось 
всего пять очков - 37:32.

Увы, развить успех в третьей четверти не получилось. Разница в счете все время 
колебалась в пределах 7-12 очков. Перед заключительным игровым отрезком перевес 
«Политеха» составлял 10 баллов. Ростовская команда искала возможности, чтобы пере-
ломить ход игры, но хозяева шанса перевести встречу в нервную концовку «Ростов-Дон-
ЮФУ» не предоставили.

«ПолитехСамГТУ» (Самара) - «Ростов-Дон-ЮФУ» - 79:67 (23:8, 17:24, 15:13, 24:22).
«Ростов-Дон-ЮФУ»: Котова (14), Окснер (4), Максимова (13), Морозова (2), Сумец 

(10), Осипова (10), Мирошникова (5), Хмелева (2), Здебская (3), Малашихина (4).
Повторный матч развивался по схожему сценарию, хотя на этот раз начало полу-

чилось равным. За 3.30 до первого перерыва «Ростов-Дон-ЮФУ» лидировал 9:8, но 
концовку четверти вчистую проиграл. К середине второго игрового отрезка донская ко-
манда приблизилась к «Политеху» почти вплотную - 21:18. Однако затем три с половиной 
минуты «пантеры» вновь отбегали вхолостую, и с пяти очков разница в счете увеличилась 
до четырнадцати - 35:21.

В дебюте третьего игрового отрезка преимущество волжанок составляло уже 20 
очков, после чего ростовчанки предприняли попытку погони. В заключительной четверти 
они сумели приблизиться к соперницам на дистанцию в пять, а затем и в три очка - 55:52. 

Играть оставалось чуть больше двух минут. Для баскетбола это почти вечность. Но в 
кульминационный момент нервы оказались крепче у хозяек площадки. Волжанки свои 
шансы в атаке реализовали, а ростовские девушки - не смогли. 

«ПолитехСамГТУ» - «Ростов-Дон-ЮФУ» - 63:55 (17:11, 18:10, 13:16, 15:18).
«Ростов-Дон-ЮФУ»: Котова (14), Окснер (2), Максимова (14), Морозова (6), Сумец 

(12), Осипова (2), Хмелева (3), Здебская (2), Мирошникова, Малашихина.
Подопечные Андрея Бабичева по-прежнему располагаются на седьмой позиции в 

турнирной таблице, и теперь им предстоит визит в Видное в гости к «Спарте энд К-2». 
Игры состоятся 12-13 февраля.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Ядро летит к победе
В Санкт-Петербурге завершился 
седьмой этап зимнего Гран-при  
России - «Мемориал заслуженного 
тренера СССР Виктора Алексеева».  
Это один из показательных стартов 
перед Олимпийскими играми  
в Бразилии.

Донской легкоатлет Константин Ляду-
сов стал первым в толкании ядра, метнув 
снаряд на 20,39 метра. Ему уступил сопер-
ник из Московской области Максим Си-
доров, результат которого составил 20,27 
метра. Третье место занял представитель 
Краснодарского края Александр Лесной - 

20,09 метра.
Следующий, восьмой этап зимнего Гран-при, начнется 14 февраля в Москве - в рам-

ках соревнований «Русская зима». 

Молодежь радует результатами
В донской столице завершилось первенство Ростовской области среди 
юношей и девушек 2001-2002 годов рождения.

В соревнованиях приняло участие рекордное количество спортсменов - 469 человек 
из Ростова-на-Дону, Батайска, Новочеркасска, Шахт, Азова, Гуково, Донецка, Таганрога, 
Каменска, Зернограда, Белой Калитвы, Волгодонска, а также Семикаракорского, Целин-
ского и Тарасовского районов.

Юные легкоатлеты продолжают совершенствовать свое мастерство. Многие спорт-
смены выполнили нормативы 3-го, 2-го и даже 1-го разрядов, тем самым подтвердив 
высокий уровень донской «королевы спорта».

БАТУТ

Допрыгнули до медалей
В подмосковном Раменском завершился командный чемпионат России.  
В трех из шести номинаций донские спортсмены вошли в призовые тройки.

Мужская команда Ростовской области стала второй: Олег Селютин, Сергей Ковалев, 
Алексей Дорогин и Виталий Кривонос уступили «золото» краснодарцам. В прыжках на 
двойном мини-трампе третье место заняли таганрогские спортсменки Ксения Наумова, 
Анна Алексеева, Виктория Афанасьева и Валерия Волкова. Девушки пропустили вперед 
команды из Москвы и Краснодарского края.

В прыжках на батуте среди женщин донские спортсменки традиционно стали силь-
нейшими: золотые медали выиграли Виктория Воронина, Надежда Глебова, Екатерина 
Жигалова и Карина Афонина.

- Прыжки на батуте - один из коронных и самых результативных видов спорта на 
Дону, - рассказал министр по физической культуре и спорту региона Самвел Аракелян. -  
У двух наших спортсменок есть реальные шансы на участие в летних Олимпийских играх 
2016 года.

Впереди у донских батутистов - участие в розыгрыше Кубка России, который пройдет в 
Иваново с 28 февраля по 3 марта. Эти соревнования станут одним из отборочных этапов 
на континентальный чемпионат.

ГИРЕВОЙ СПОРТ

Юный донской силач стал чемпионом страны
В Барнауле завершилось первенство России среди юношей и девушек.  
В соревнованиях приняли участие 502 спортсмена из 41 региона страны. 

В весовой категории 48 кг среди юношей 2000-2002 годов рождения лидер опре-
делялся в последние мгновения. В итоге с результатом 227 очков в сумме двоеборья 
соревнования выиграл спортсмен из села Александровка Азовского района Ростовской 
области Валерий Ливада.

Победа дает донскому гиревику право представлять регион и страну на междуна-
родных стартах: в июле Ливада выступит на континентальном первенстве, которое 
пройдет в Латвии.

СТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТ

ДГТУ – опорный вуз в развитии спорта
В Донском государственном техническом университете состоялось 
совещание на тему подготовки волонтеров и развития студенческого спорта. 

В мероприятии приняли участие министр по физической культуре и спорту Ростовской 
области Самвел Аракелян, ректор ДГТУ Бесарион Месхи, председатель комитета по 
молодежной политике региона Владимир Бабин, начальник отдела по делам молодежи 
Ростова-на-Дону Андрей Косенко, представители общественных организаций, руково-
дители структурных подразделений вуза. 

Директор Волонтерского центра подготовки к чемпионату мира по футболу-2018 
Ирина Поркшеян представила информацию о работе организации, после чего участники 
обсудили ряд вопросов, связанных с подготовкой добровольцев. 

Говоря о перспективах развития студенческого спорта, Самвел Аракелян обозначил 
ДГТУ как опорный в развитии спорта вуз Ростовской области. Министр отметил, что готов 
принимать активное участие в физкультурно-спортивной жизни университета. 

ШАШКИ

Отборочный цикл в разгаре
Продолжаются отборочные соревнования по русским шашкам среди 
учащихся школ Ростова-на-Дону. 

По итогам этих состязаний будут скомплектованы команды для участия в турнире 
«Чудо-шашки», который состоятся 10 апреля. 

В результате соревнований, состоявшихся в школе № 97, среди мальчиков победи-
телем стал ученик 5-го класса Александр Неродо, а среди девочек лучшей стала пяти-
классница Дарья Ивонова.

Все призеры награждены почетными грамотами.

Константин Лядусов - победитель этапа  
Гран-при России в толкании ядра

R O S T O V S P O R T . R U
СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ,  

ОБЗОРЫ, ИНТЕРВЬЮ
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Должен заметить,  
за долгие годы своей 
газетной работы мне  
не приходилось встречать 
героя, вернее, героини 
материала с таким широким, 
а точнее - высоченным 
диапазоном спортивного 
призвания, буквально  
от земли до небес. Тренер 
ростовской ДЮСШ-9 
Валентина Андреевна 
Рухадзе - мастер спорта  
по легкой атлетике, 
парашюту и дартсу. 

Незаурядна и ее на данный 
день лучшая ученица Вероника 
Королева: при целой серии до-
стижений европейского и ми-
рового масштаба она пять раз 
выполняла мастерскую норму, 
но заветный значок обрела 
чисто символически, ибо по 
регламенту вида имеет право 
на присвоение звания только в 
пятнадцать лет, а ей пока две-
надцать.

Валентина Андреевна и Ве-
роника побывали в нашей гости-
ной, и получился крайне занима-
тельный разговор.

ЖЕМЧУЖИНА  
У МОРЯ И В СЕРДЦЕ

- Я одесситка, и этим все ска-
зано, - замечает Валентина Ан-
дреевна Рухадзе, - на измену не 
рассчитывайте!

- Да ведь вы уже чуть ли не 
два десятка лет в объятиях Ро-
стова-папы, неужто такое не 
сказалось?

- Представьте себе, нет, разве 
что по мелочам.

- Хорошо, тогда дайте харак-
теристику одесситам, с чем они 
по жизни идут.

- Обычно жителей «жемчужи-
ны у моря» характеризуют весе-
лыми и бесшабашными, славя-

Одесситка  
в ростовском интерьере 

щимися отчаянными «прикола-
ми», отодвигая на второй план 
такие серьезные качества, как 
деловая хватка, энергичность, 
стойкость. Вы должны помнить, 
в начале войны Одесса, един-
ственный из городов, будучи в 
осаде, два месяца отражала 
натиск фашистских войск, его 
защитники ушли только по при-
казу. Ну а те самые «приколы» 
тоже черта характера. Почти как 
в небольшом перефразе знаме-
нитой песни: «Одессит не плачет 
и не теряет бодрость духа ни-
когда».

- Ростовчанин тоже.
- Не стану спорить.
- Что ж, будем считать,  

одесситка в ростовском инте-
рьере - это что-то! Но вы ведь 
каким-то образом на Дону ока-
зались?

- Став женой военного летчи-
ка, покочевала с ним по гарни-
зонам Мурманской, Ленинград-
ской, Ростовской областей, пока 
не осели после постоянного коче-
вья в Донском крае. Вот здесь как 
раз и нашлось применение моему 
жизненному опыту. Ясно, больше 
всего спортивному.

КОПЬЕ В СИНЕВУ,  
А СИНЕВА - В ПАРАШЮТЫ
- Вообще, я с детства мечта-

ла стать… летчицей, - продол-
жает Рухадзе. - Не счесть за-
явлений и просьб, которыми за-
бросала военкоматы и летные 

училища. Получала отказ, ведь 
женщин тогда к реальной авиа-
ции не подпускали, но вновь до-
ставала очередной лист бумаги. 
Готовила себя физически, для 
чего занималась плаванием, 
стрельбой, легкой атлетикой, 
конкретно - многоборьем. В нем 
лучше всего шли метание копья, 
как бросок в заветные небеса, 
символ мечты, и бег на восемь-
сот метров, заключительный 
вид, который все в многоборье 
не любят, а я бежала легко и 
свободно. Чего-то добилась, по 
крайней мере рубежного ма-
стерского достижения, а ушла, 
когда сюда пришли высоко-
рослые барышни, бравшие над 
планкой за два метра - высота 
суммарно давала больше всего 
очков, фора ощутимая. Тогда и 
пошла в аэроклуб.

- Грезы стали сбываться?
- Как вам сказать. Синева 

над головой, скоро в нее можно 
окунуться, да пока ею заполнишь 
парашют, пошли нудные занятия 
теорией, укладка, масса пости-
жения всего необходимого, с 
чего в клубе началось.

- И все-таки свое взяли - в 
вашем послужном списке три 
тысячи прыжков. А было ли ког-
да-либо страшно?

- Пожалуй, однажды, в первом 
из них. Причем не до старта, не 
до набора высоты, не собственно 
при прыжке, а в моменте, когда 
парашют раскрылся и ты не зна-
ешь, куда тебя ветер понесет.

После прыжка  
с парашютом

С партнершами  
по легкой атлетике

Валентина Рухадзе  
и ее ученицы достойно 

защищают честь России 
на международных 

соревнованиях
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ДОСЬЕ «ФК+»

Валентина РУХАДЗЕ
Мастер спорта по легкой атлетике, прыжкам с парашютом, 

дартсу.
Родилась и начинала заниматься спортом в Одессе.
Чемпионка СССР по парашютным прыжкам, призер по легко-

атлетическому многоборью, победительница первенства вузов 
России по дартсу.

Выпускница факультета физвоспитания Одесского педагоги-
ческого института.

На тренерской работе с 1989 года.
В Ростове с 1998 года.
Награждена знаком «Отличник физической культуры России», 

медалью «За труд на ниве просвещения».
Тренер ростовской детско-юношеской школы № 9.
Наставник сборной России по дартсу.

ДОСЬЕ «ФК+»

Вероника КОРОЛЕВА
Родилась в Ростове-на-Дону 29 апреля 2003 года.
Ученица 6-го класса ростовской средней школы № 110.
Дартсом начала заниматься в 2011 году.
3-кратная победительница первенства мира, 2-кратный се-

ребряный призер первенства Европы, серебряный и бронзовый 
призер Кубка мира, 5-кратная чемпионка, многократный призер 
первенства России.

РОМАНТИКА  
РАЗМЕРОМ С МИШЕНЬ
- Валентина Андреевна, со-

ставные многоборья - бег, прыж-
ки, метания, что ни говори, 
размах, коллективное соперни-
чество. А покорение неба - от-
чаянная смелость чаще всего 
в одиночку. И вдруг все сменил 
интеллигентный дартс, каза-
лось бы, далекий от романтики. 
Спокойно на него переключи-
лись?

- Думаю, всегда нужно любить 
то, чему служишь. Я поработала 
по специальности преподавате-
лем физвоспитания, к дартсу со 
стороны приглядывалась, пока 
не оценила его достоинства.

Давайте для более близкого 
знакомства заглянем в спра-
вочник. Итак, дартс: «Традици-
онная английская игра, заклю-
чающаяся в метании дротиков 
в круглую мишень. Ее обычно 
изготавливают из пробки или 
вяза, на ней выделено 20 секто-
ров, пронумерованных числами 
от 1 до 20. Шесть концентриче-
ских кругов, от маленького цен-
трального до узкого внешнего, 
определяют число очков. Рас-
стояние от игрока до мишени на 
официальных соревнованиях 
колеблется - от 2,37 м до 2,75 м. 
В Великобритании обычно игра-
ют в пабах».

- В пабах? Любопытно.
- Национальная британская 

специфика. Секрет в том, что в 
пабах собирались охотники в пе-
риод межсезонья, дротики мета-
ли в целях поддержания профес-
сиональной формы.

- Какова спортивная состав-
ляющая вида?

- Все время нужно считать 
варианты, поэтому голова посто-
янно в напряжении. Немудрено, 
что из дартса обычно выходят хо-
рошие математики. Плюс физи-
ческая нагрузка, за тренировку 
обычно проходишь по отрезкам 
до трех километров. Плюс вынос-
ливость, соревнования проходят 
по 8-10 часов. Добавьте нагруз-
ку на руку метателя, еще эмоции. 
Спорт как спорт - в ряду, скажем, 
стрельбы из лука, собственно 
стрельбы, со своим лицом, сво-
ей техникой.

- Техникой?
- Не без нее - тонкости хвата 

дротика, стойка, иные нюансы.
- Вы сами не без сложностей 

дартс освоили?
- Когда наметила быть трене-

ром, соответствующей методики 
обучения не имелось, и я понима-
ла, что самой следует все капи-
тально постичь. То есть быть для 
начала мастером спорта, чего и 
добилась.

ИДУТ ПУТЯМИ ЗВЕЗДНЫМИ 
ЛЮБИМЫЕ ТВОИ УЧЕНИКИ

- Есть присловье, что каждый 
тренер всегда мечтает поймать 
свою «золотую рыбку», найти ис-
крометный талант. Вы не исклю-
чение? Были ли у вас любимые 
ученицы? Или вот теперешняя 
ваша звездочка Вероника Ко-
ролева, не она ли?

- По рангам ребят никогда не 
делю. Скажем так, и Вероника 
тоже. Ученицы-ученики в серд-
це выстраиваются рядом. Алек-
сандра Левченко, мой первый 
мастер спорта, Ксения Пархо-
менко, Софья Логинова, Лена 
Гойда, Дарья Логинова, Софья 
Хворостова, Лена Трофименко, 
Алсу Радимова, Дмитрий Решет-
няк, Антон Колесов. Что касается 
Королевой, то с ней начала за-

ниматься после Сони Логиновой, 
победительницы многих между-
народных состязаний. Верони-
ка целеустремленна и собрана, 
боец по духу, склонна к анализу 
выступления после окончания 
турниров, у нее жесткая мужская 
манера игры, на которую за ру-
бежом даже специалисты при-
ходят специально понаблюдать, 
в сборной ее ставят в команду 
возрастом выше, считают самой 
сильной девочкой в мире. Веро-
ника хорошо учится, особенно 
удается математика, дартс тут 
добрый союзник, занимается 
в художественной школе, гор-
дость ДЮСШ и моя, разумеется. 
Как и все другие.

…Добавлю от себя - им-то, 
ее воспитанникам, ведь тоже 
крупно повезло с наставницей 
при ее опыте универсальной 
спортсменки, доброте и требо-
вательности. Вместе с любовью, 
разумеется, со сплавом одесских 
и ростовских черточек натуры, 
куда без них.

Ведь первый тренер обычно 
остается в тебе навсегда.

Евгений Серов

В составе сборной команды 
парашютистов Украины

Валентина Рухадзе (справа)  
и Вероника Королева  

в гостях у автора интервью
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Победа без интриги
Очередной матч «Ростов-Дона» в чемпионате России прошел, как писали классики 
литературного жанра, при наличии отсутствия какой-либо интриги. О чем стало ясно уже в 
первом тайме - 22:5 в пользу хозяев ярко свидетельствовали об остром дефиците серьезного 
сопротивления со стороны «Луча».

Столичный клуб, с которого, 
кстати, некогда начинался со-
ветский, соответственно и рос-
сийский, гандбол, переживает 
далеко не лучшие времена.  
В суперлиге он ближе к аутсай-
дерам, нежели к авангарду. И 
вышло, что дончанки провели 
фактически тренировку в офи-
циальных цветах, проверили в 
деле всю свою нынче длинную 
резервную скамейку, в частно-
сти опробовали защитный вари-
ант 4-2, постарались не разоча-
ровать по понятным причинам 
поредевшие трибуны в разных 
эпизодах. 

Так, в начале пять показатель-
ных точных бросков исполнила 
Регина Шимкуте, выдали соло 
линейная Александра Степанова 
и крайняя Оксана Киселева.

Привычный в подобных встре-
чах рубежный «сороковник» (че-
тыре десятка заброшенных мя-
чей) хозяйки площадки добыли 
без особого напряжения.

«Ростов-Дон» - «Луч» (Мо-
сква) - 41:13 (22:5, 19:8).

10 февраля. Ростов-на-Дону. 
Дворец спорта. 1500 зрителей.

Судьи: В. Алпаидзе, Т. Берез-
кина.

«Ростов-Дон»: Мехдиева 
(14/22 - 64%), Седойкина (12/17 - 
71%), Сливинская (2), Манагарова 
(4), Петрова (1), Сень (3), Пунько 
(3), Бобровникова (4), Давыден-
ко (1), Киселева (6), Шимкуте (6, с 
7-м - 4), Ильина (1), Степанова (6), 
Авдекова (3), Борщенко (1). 

«Луч»: Соколова (13/54 - 24%), 
Агаронян (2), Бойкова, Гусева, 
Садакова (5), Мухина, Комкова, 
Шукалова (1), Ершова, Атыкова, 
Матлашова (4), Арховатская (1), 
Матросова, Дорошенко. 

Порадовала публику весть о 
том, что в преддверии квалифика-
ционного олимпийского турнира, 
который скоро пройдет, главный 
тренер национальной сборной 
Евгений Трефилов вызвал из «Ро-
стов-Дона» Елену Сливинскую и 

Майю Петрову. Они призваны за-
менить в ансамбле травмирован-
ных линейную Ксению Макееву 
и полусреднюю Татьяну Хмырову. 
Пусть таким своеобразным полу-
чилось их возвращение в ряды 
сборниц, все равно нельзя не 
порадоваться за Елену и Майю, 
из сезона в сезон как наглядный 
пример для молодежи сохраняю-
щих боевую форму.

Из других свежих новостей -  
20-летняя разыгрывающая Ната-
лья Никитина передана ростов-
ским клубом в аренду майкопско-
му АГУ-АДЫИФ, там она должна 
иметь больше игровой практики.

Во внутреннем чемпионате 
потихоньку прорисовываются 
контуры плей-офф (схема 1-8, 
4-5 - одна группа, 2-7,3-6 – дру-
гая). Четко, в темпе экспресса, 
впереди мчит «Ростов-Дон» с аб-
солютным преимуществом в ре-
шающей фазе права собственной 
площадки, зато дальше ожидает-
ся сложная и тяжелая борьба. 

МУЖСКОЙ ГАНДБОЛ

Атаманский смотр
После перерыва, связанного с участием сборной России в чемпионате 
Европы, возобновляются матчи мужского национального первенства,  
в том числе в высшей лиге.

13-14 февраля в Таганроге пройдет своеобразный «донской атаманский смотр» -  
матчи гандболистов местного «Факела-ТКЗ» и ростовского «Лидера-ДГТУ».

Сам же «Лидер-ДГТУ» (сейчас команда с восемью набранными очками занимает 
5-е место в турнирной таблице) предстанет перед ростовчанами 20 февраля, в день 
игры женской Лиги чемпионов «Ростов-Дон» - «Флери», предположительно там же, на 
арене Дворца спорта. Соперник - «Чеховские медведи-2».

Можно предположить, в итоге кон-
кретный спор за золотые награды 
поведут дончанки и волжанки из 
«Лады». Впрочем, не будем спе-
шить, тут с непредсказуемостью, 
похоже, проблем не будет.

А пока для «Ростов-Дона» са-
мое нелегкое испытание в теку-
щей фазе Лиги чемпионов - по-
единок с венгерским «Ференцва-
рошем» 13 февраля. В Будапешт 
наши гандболистки вылетели се-
годня, 12 февраля, в пять утра.  
У себя «донских красавиц» мы уви-
дим 20-го в игре Лиги чемпионов 
с французским «Флери». А тран-

зитом между евросражениями 
они 17 февраля проведут матч в 
Краснодаре с «Кубанью».

Евгений Серов

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД
  И В Н П М О
1. Ростов-Дон 15 15 0 0 566-285 30
2. Лада 14 13 0 1 520-339 26
3. Звезда 14 11 0 3 458-367 22
4. Динамо-Синара 15 11 0 4 462-354 22
5. Кубань 15 9 0 6 442-391 18
6. Астраханочка 11 8 0 3 359-283 16
7. Луч 15 4 0 11 354-475 8
8. АГУ-АДЫИФ 15 2 0 13 312-498 4
9. Ставрополье-СКФУ 16 2 0 14 413-587 4
10. Университет 12 2 0 10 273-416 4
11. Уфа-Алиса 14 1 0 13 280-444 2

Ворота «Луча» атакует Майя Петрова,  
вновь вызванная под знамена сборной России
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